

## **Protokoll zur SGA- Sitzung vom 2. März 2021 (virtuell über Zoom)**

**Zeit:** 16.00 Uhr - 17.40 Uhr

**Protokollführung:** Heidemarie Amon

### **Anwesend:**

Direktor :	Mag. Alexander Kandl
Lehrer*innenvertretung:	Mag. Heidemarie Amon Mag. Julia Duller Mag. Katharina Krebs
Elternvertretung:	Elisabeth Attl DI Gabriele Attl-Niedermann Susanne Fritthum Mag. Caroline Riedler
Schüler*innenvertretung:	Laura Kutschera Moritz Zacherl Nikola Vasilev

1.) Begrüßung: durch Direktor Alexander Kandl

2.) Protokoll vom 24. November 2021

Protokoll der letzten Sitzung (da dieses erst kürzlich verschickt worden ist, erfolgt der Beschluss per E-Mail)

3.) Informationen des Direktors:

### **Schichtbetrieb:**

Der Unterricht soll möglichst normal ablaufen, dies ist aber organisatorisch schwierig. Auch wenn es pädagogisch sinnvoll ist, Präsenzlehre zu haben, sind die Teilungen der Klassen in Gruppen nicht einfach zu organisieren. Nach den bisherigen Rückmeldungen scheint es aber trotzdem gut zu funktionieren.

### **Anmeldegespräche in der Woche vom 15.2.- 19.2.2021:**

Es gab 150 Voranmeldungen und 140 Gespräche wurden auch tatsächlich geführt. Wir können aber max. 90 Schüler und Schülerinnen aufnehmen (3 Klassen). Durch produktive Gespräche mit den Eltern konnten schon im Vorfeld Lösungen gefunden werden, sodass keine Abmeldungen nötig waren. Unsere Anmeldungen betreffen hauptsächlich Schüler\*innen aus dem 3. Bezirk; es sind 22 Geschwisterkinder dabei.

### **VWA:**

Die Schüler\*innen der 8. Klassen haben ihre VWAs ziemlich pünktlich abgegeben. Erfreulicherweise haben im Vergleich zum Vorjahr mehr Schüler\*innen ihre Arbeit abgegeben. Die voraussichtliche Note auf die VWA wird den Schüler\*innen mitgeteilt und sie können sich dann entscheiden, ob sie präsentieren wollen oder mit der Note zufrieden sind (die Präsentation ist freiwillig, es ist sowohl eine Verbesserung als auch eine Verschlechterung der Note durch die Präsentation möglich)

### **Mündliche Matura:**

Findet nach derzeitigem Wissensstand in der Woche vom 14.6. -18.6.2021 normal statt.  
Es wird keinen Vorsitz geben, der Direktor ist gleichzeitig auch der Vorsitzende.

### **Schulärztin:**

Seit 2.3.2021 ist Frau Dr. Mahnaz Fischer-Attar die Karenzvertretung. Sie hat die Dienstzeiten übernommen, die auch auf der Schulhomepage sichtbar sein werden.

### **8-Punkteplan des Ministeriums:**

Bei der letzten Pädagogischen Konferenz wurde beschlossen, dass wir mit einer Klasse mitmachen werden. Das Geld für die "technische Aufrüstung" der Schule ist jetzt von Seiten des Ministeriums vorhanden- ob das in 1- 2 Jahren auch noch so sein wird, ist ungewiss, aus diesem Grund ist es auch gut, dass wir jetzt schon dabei sind.

#### 4.) Schul- und Schulbezogene Veranstaltungen:

- Mag. Schwarz Konrad will mit seiner Klasse (3B) nach Bad Goisern fahren  
Termin: 7. - 11. Juni 2021  
Kosten: ca. 330.- Euro
- Mag. Heidemarie Amon will mit ihrer Klasse (4A) nach Palfau (Mooslandl) fahren  
Termin: 17.5.-21.5.2021  
Kosten: ca. 360.- Euro
- Mag. Günther Kolbe will mit seiner Klasse (4C) nach Petronell fahren  
Termin: 15.5.-21.5.2021  
Kosten: ca. 190.- Euro

Diese Schulveranstaltungen wurden vom SGA einstimmig beschlossen.

#### 5.) Anliegen der ElternvertreterInnen

##### **Ende Jänner tauchte die Frage auf, ob der Schulstoff (ca. 1/3 wurde nicht bearbeitet) noch aufgearbeitet wird, oder wie das geplant ist?**

Direktor Kandler: Heute ist die Mitteilung gekommen, dass für ca. 2 h pro Klasse pro Woche ein Förderkurs in D, M und Fremdsprachen angeboten werden könnte; genauere Vorgaben sollen aber noch kommen; allerdings sind zusätzliche Kleingruppen sehr schwierig,.... ich sehe dafür kaum bis keine Ressourcen; es ist hier nicht an externe Personen gedacht und wer hat bei dieser Situation noch freie Kapazitäten? Es gibt viele offene Fragen dazu:

Wie soll das funktionieren? Soll das in Präsenz stattfinden? In kleinen Gruppen? Es ist nur für jene Schüler\*innen gedacht, die Defizite haben, diese Förderkurse dienen nicht zum Aufholen von Lehrstoff !

Schüler\*innenvertretung: wir haben jetzt in der 7. und 8.Klasse nicht unbedingt das Gefühl, so große Lücken zu haben, aber möglicherweise in den 4.,5. und 6.Klassen; für alle beteiligten Schüler\*innen, Lehrer\*innen und Eltern ist der Arbeitsaufwand sehr hoch;

Prof. Krebs: es wird in den nächsten Jahren notwendig sein immer wieder kleine Stoffgebiete zu wiederholen, wenn man sieht, dass es Lücken im Lehrstoff gibt; die Vorgaben für den Schichtbetrieb sind sehr strikt vor allem in der Unterstufe, wir können nicht zusätzliche Kinder, die den Unterricht dringend brauchen würden, noch in die Schule holen.

##### **Angebot des Elternvereins- Nachhilfe:**

Wir unterstützen die Nachhilfe für Kinder, die das dringend brauchen mit der "Aktion Tandem" - es gibt eine Liste von Oberstufenschüler\*innen, die Nachhilfe geben würden und die KVs der Unterstufe können solche Tandems arrangieren und der Elternverein würde die Kosten dafür übernehmen; KV und Lehrer\*innen sprechen die Kinder, die es brauchen würden, direkt an und vermitteln die entsprechenden Oberstufenschüler\*innen. Wir bitten Sie die Kolleginnen und Kollegen nochmals darüber zu informieren; diese Liste der Oberstufenschüler\*innen liegt bei Frau Nekula auf und sie wurde auch vom EV an die KVs geschickt.

#### **Mehr Absprachen unter den Lehrer\*innen:**

Gewünscht wird von Seiten der Eltern, dass es mehr Absprachen unter den Lehrer\*innen geben sollte, vor allem in den geteilten Gruppen d.h. dass nicht die eine Gruppe bei Lektion 4 und die andere Gruppe bei Lektion 10 ist. Die Aufgaben sollten sich nicht in einer Woche häufen und in der anderen Woche sind dann kaum Aufgaben.

#### **Klassenkonferenzen:**

In Teams sollen idealerweise noch Klassenkonferenzen stattfinden, um den Austausch zwischen den Lehrpersonen einer Klasse zu intensivieren (in der Zeit April- Mai), die KVs mögen bitte diese Klassenkonferenzen in Teams organisieren.

Wir würden gerne das **Ergebnis der Befragung zum ersten Lockdown** sehen können- ist es möglich?

Direktor Kandl: ja wird möglich sein.

#### **Wird es Gruppeneinteilung nach Ostern geben?**

Wir warten ab, wie es weiter gehen wird- noch wissen wir nicht, ob der Schichtbetrieb bleiben wird; es wird auch noch vor Ostern dazu Informationen geben.

#### **Jahresbericht:**

Florian Prammer wird ihn wieder machen; der JB soll erst nach dem Schulball in Druck gehen.

#### **Getränkeautomat:**

Es wird eine Wasserzuleitung gemacht werden, eventuell im 1.Stock.

#### **Studienberatung:**

...diese hat im Jänner noch stattgefunden, Dauer: ca. 2 h; teilgenommen haben 37-38 Schüler\*innen - es wurde sehr gerne angenommen.

#### 6.) Anliegen der SchülervertreterInnen

derzeit keine Anliegen- wir haben uns an die Situation gewöhnt

#### 7.) Anliegen der LehrervertreterInnen

#### **Schulball:**

Findet nun doch statt, der EV hat dankenswerterweise die Ausfallshaftung übernommen; Termin: 19.6. 2021 im Palais Auersberg; Beginn: 18:00 Uhr und Ende 2:00 Uhr morgens; der Garten wurde auch gemietet und ist bis 22.00 Uhr offen; unser Magazin wird auch wieder gedruckt werden - die Schüler\*innen sind informiert; das Fotoshooting ist noch nicht fixiert; Sponsoring ist in der derzeitigen Situation schwierig (Tombola ??); das Thema des Schulballs ist heuer: "sekret garden" - dafür würde eine Floristin gesucht werden und wir bitten den EV um Mithilfe;

Anfertigung der Dekoration: könnte in Kleingruppen gefertigt werden, es muss aber noch abgeklärt werden, wie das genau ablaufen kann; alle Besprechungen finden derzeit via zoom statt, was gut funktioniert.

Unklar ist noch, ob unter den dann gegebenen Bedingungen ausreichend Karten verkauft werden können (es sollten ca. 500 Karten verkauft werden)

### **Schulautonom frei Tage im Schuljahr 2021/22:**

Eine Umfrage wird unter den Lehrpersonen durchgeführt werden, sobald der mündliche Maturatermin für 2022 bekannt ist. Das Ergebnis wird noch vor Ostern an die Elternvertreter\*innen kommuniziert.

### 8.) Termine:

**VWA-Präsentationen:** 7.4 und 8.4. 2021

**Pädagogische Konferenz:** 14.4. 2021 um 13:15 Uhr (dieser Termin wird vielleicht noch nach hinten verschoben, wenn es eine Möglichkeit für Präsenz gibt)

### 9.) Allfälliges

**Termin für die nächste SGA- Sitzung:** 10.5. 2021 um 16:00 Uhr